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Semana.com habló con el alcalde de Convención sobre el cese al fuego bilateral entre el
Gobierno y las FARC, y las necesidades que tiene este municipio nortesantanderano para
aterrizar los acuerdos de paz.

Semana.com.: ¿En Convención se ha sentido el cese al fuego bilateral entre el
Gobierno y las FARC?

Hermes García: Claro, se ha sentido en el territorio. De lo que uno conoce como
cotidianidad del municipio, las FARC no volvieron a generar ningún tipo de acción delictiva
en contra de los activos especiales, la fuerza pública o la población. Esto, desde cuando se
hizo el anuncio del cese al fuego unilateral de la guerrilla, y ahora el bilateral. Eso sí,
apenas por parte de esos actores.

Semana.com.: ¿A qué se refiere?

H. G.: En nuestra población hay una situación particular, no sólo están las FARC como actor
armado insurgente. Allí, también tenemos presencia del ELN y el EPL. Ellos sí han
continuado con su accionar, a pesar de que en los últimos días hemos tenido una
tranquilidad tensa. Es decir, conforta, pero preocupa que en cualquier momento se presente
una acción por parte de estos actores que mientras no entren en diálogo con el Gobierno
seguirán actuando y alterado el orden público.

Semana.com.: ¿Ha aumentado o disminuido la presencia de estos actores en la
región?

H. G.: Ellos siguen haciendo presencia. No tengo conocimiento de extorsiones o vacunas en
los últimos meses. Sin embargo, se han presentado homicidios selectivos y contra un activo
tan valioso como el oleoducto Caño Limón Coveñas que pasa por jurisdicción de nuestro
municipio y eventualmente se ha visto afectado por atentados de la insurgencia. Esas cosas
generan zozobra entre la comunidad y más cuando no se avanza en ningún tipo de diálogo.
Ni con el ELN que es con el que uno veía una esperanza.

Semana.com.: Recientemente se denunció un altercado en Fortul que, al parecer,
afectó a la comunidad. ¿Se ha presentado una situación similar en Convención?

H. G.: No, no hemos tenido ningún tipo de alteración de orden público de ese tipo. Aun así,
si el Gobierno está pensando en la construcción de la paz territorial es fundamental que los
diálogos se repliquen con los otros actores para así poder pensar en esa construcción de paz
definitiva. Esto, sin dejar a un lado la inversión social.
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Semana.com.: ¿Qué llamado le hacen al Gobierno?

H. G.: En muchos sectores de nuestro municipio hay poca presencia del Estado. Hay fuerza
pública pero no han llegado con esas inversiones reales que necesita el territorio.
Inversiones que permitan avanzar en el cierre de brechas y acabar con esa inequidad que
existe en nuestro territorio.

Semana.com.: ¿Cómo ve el aterrizaje de los acuerdos de paz?

H. G.: Como presidente de la Asociación de municipios de la región del Catatumbo
provincia de Ocaña y sur del Cesar, he pedido reuniones pero no sido posible. Estamos con
la disposición de trabajar en la construcción de la paz pero necesitamos que el Gobierno nos
dé herramientas que fortalezcan la institucionalidad local y poder trabajar en el territorio.
La firma del acuerdo es un primer paso, pero no es la paz definitiva que necesitamos.
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